

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

**Intervention d'Arnaud Montebourg
à la réunion de fusion de "Forces Militantes" et "Démocratie & Socialisme"**

Date de mise en ligne : dimanche 22 janvier 2006

- Politique - Au Parti Socialiste -

Démocratie & Socialisme

C'est un impératif familial malheureusement catégorique qui m'empêche d'être parmi vous ce matin. Je vous prie de bien vouloir m'en excuser mais il est des promesses dans la vie auxquelles il est bon de ne pas savoir renoncer.

C'eût été un réel plaisir et d'une grande utilité que de participer à vos travaux après les événements du congrès du Mans.

Je veux d'abord adresser à Marc Dolez mes remerciements personnels d'avoir été du même côté que le nôtre pendant cette difficile nuit des résolutions.

Nous avons partagé un moment difficile où il a fallu surmonter beaucoup d'obstacles et nous étions, Christian Paul, Thierry Mandon, Karine Berger et moi-même, heureux de pouvoir les surmonter avec lui.

Je veux dire également à Gérard Filoche à quel point nombre de camarades ont apprécié son attitude combative pendant le congrès du Mans à l'encontre d'une synthèse, à nos yeux aussi inefficace qu'inutile voire peut-être lourdement contreproductive pour les intérêts du Parti et de la gauche toute entière.

Nous nous sommes retrouvés là dans la sincérité des convictions qui nous avait conduit à fonder ensemble le Nps du congrès de Dijon. Nous avons fait ainsi ensemble l'analyse que l'objectif des retrouvailles du Parti Socialiste avec sa base sociale n'était toujours pas rempli trois ans après le 21 avril 2002 et quelques mois après le 29 mai 2005. Les réponses de nature politique qu'il fallait et qu'il faudra encore apporter à la crise sociale et politique du pays comme des pays membres de l'Union Européenne exigent que notre Parti accomplisse sa révolution intérieure.

Cher Gérard, cher Marc, cher(e)s camarades,

Ce ne sont pas les quelques malheureux amendements qui ont ramené la motion de synthèse, à quelques nuances près, au projet de 2002, ce ne sont pas les quelques concessions minuscules et apparentes sur les terrains européen, mondial, social et démocratique qui permettaient d'envoyer le message à nos électeurs que le Parti Socialiste n'était plus tout à fait celui dont ils avaient pris la décision de se détourner. Le Nps a été créé pour être cet outil de transformation du Parti Socialiste. Il devait encore accomplir sa course pour faire aboutir cet objectif difficile mais nécessaire. Autant il était fâcheux que la motion 5 que nous avons défendue soit supplantée par cette motion de synthèse.

Autant il nous est apparu désastreux que l'outil que nous avons conçu, créé, développé disparaisse corps et biens dans une synthèse destinée à le passer au laminoir.

Voilà pourquoi, reconstituant nos forces du Nps historique du congrès de Dijon, nous avons décidé de poursuivre le travail que le Nps a cessé d'accomplir. Nous avons, la semaine dernière, fait naître "Rénover, maintenant", que François Hollande a immédiatement reconnu comme un nouveau courant dans le Parti, occupant pleinement sa place dans le Parti mais hors la synthèse et agissant en loyauté à l'égard du futur candidat désigné par le Parti à l'élection présidentielle de 2007.

Nous serons, en effet, rassemblés derrière le candidat et le projet, mais à l'inverse de nos camarades membres du pôle de la direction, nous autres, acteurs du pôle rénovateur, considérons que le débat d'orientation n'est pas clos, que la question des propositions à faire aux Français n'est pas encore pleinement traitée et qu'il est nécessaire que nous y prenions toute notre place avec la liberté qui est la nôtre. Vous adressant ce message, je ne peux que renouveler les termes des échanges que j'ai eus avec Gérard Filoche et Marc Dolez. Il serait utile que nous

travaillons ensemble, il serait judicieux que, pour tirer les leçons des mauvaises expériences récentes, nous prenions le temps d'établir des règles du jeu entre nous pour, joignant nos efforts communs, poursuivre le travail que nous n'aurions pas dû cesser d'accomplir. Je reste à votre disposition pour régler l'ensemble des modalités de ce travail en commun, en vous souhaitant une belle année 2006, bien meilleure que la fin de l'année 2005. Je vous prie de recevoir l'expression de ma fidèle et chaleureuse amitié socialiste.

Arnaud Montebourg

Voir aussi :

- ▶ [Vive " Forces Militantes, pour la Démocratie et le Socialisme " !](#)
- ▶ [La constitution des collectifs "Forces Militantes pour la Démocratie & le Socialisme"](#)
- ▶ [Que faisons-nous après le congrès du Mans ?](#)
- ▶ [Quelques remarques sur la « synthèse »...](#)